

# Suministro eléctrico se restablece al 100%, pero su inestabilidad afecta la provisión de agua a 30 mil clientes

José Fco. Montecino Lemus  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Las 14:10 de ayer, un día después del masivo corte de luz que afectó a prácticamente todo el país, las autoridades informaron que en la Región de Antofagasta se había repuesto la energía en todas las comunas de la zona, pese a que durante la mañana se informaba de inestabilidades en el servicio eléctrico en medio del plan de recuperación.

Y es que la mega interrupción eléctrica que se vivió el martes afectó a más de 160 mil clientes de la región. Solamente San Pedro de Atacama y Ollagüe no tuvieron observaciones (Ver pag.3).

“Referente al corte del suministro de energía eléctrica que afectó a siete comunas de la Región de Antofagasta, se informa que el servicio se ha recuperado en forma total”, se comunicó desde Senapred, a través de un informativo.

## SIN GRANDES DIFICULTADES

Después del Cogrid desarrollado ayer por la tarde, el delegado (s) Miguel Ballesteros manifestó que “las empresas han reportado que hay una recuperación plena del suministro eléctrico en la región. Esto es relevante, no solamente porque nos permite ir superando la emergencia que teníamos en este contexto, sino que además permite tener mayor certeza para la reposición del suministro de agua potable en los sectores que todavía están afectados”.

Además, el delegado Ballesteros precisó que no hubo alteraciones en los aeropuertos de la región, ni tampoco en los terminales de buses y en las operaciones concesionarias en las carreteras.

Mientras, el jefe de Zona de Carabineros, general Cristian Monte Soto, aseguró que, producto de la emergencia, efectivos policiales extendieron hasta 24 horas su período de servicio.

“La gente la verdad hizo caso y lograron de manera tranquila retirarse a sus domicilios. Tuvimos más de 4.180 salvoconductos”, dijo el general. Además, acotó que “tuvimos a través de los más de 600 controles de aire vehiculares, cuatro detenidos. De esos, uno por desacato, otro por ley de pesca y dos por órdenes vigentes. Solamente hubo uno que cometió la infracción por el toque de queda”.

**ANTOFAGASTA.** Mientras que la totalidad de personas ya estaban con servicio energético, se registraron cortes de agua por problemas en la planta.



EL CORTE DE LUZ AFECTÓ A 14 REGIONES DEL PAÍS. EN LA REGIÓN FUERON MÁS DE 160 MIL CLIENTES QUE SE VIERON PERJUDICADOS POR EL CORTE DE SUMINISTRO.



## ¿Qué va a pasar con las clases?

● Sobre las clases, que fueron suspendidas ayer por la emergencia, el delegado (s) Ballesteros informó que la medida se iba a mantener solamente en aquellos establecimientos que siguieran afectados por el corte de agua potable. “Se van a individualizar esos establecimientos para que la Seremi Educación pueda informarles a los sostenedores”, dijo Ballesteros. Además precisó que de 50 lugares que empezarían hoy sus actividades, “solo un 25% tendría afectaciones por materia de agua potable”.

## Corte afectó a la desaladora: Más de 30 mil clientes sin suministro de agua

● Como un efecto dominó, la interrupción de la electricidad también afectó al suministro de agua potable. Esto debido a que la Planta Desaladora de Aguas Antofagasta se vio afectada por el corte de luz. Durante la jornada de ayer, los clientes afectados llegaron a los 59.400, equivalente a un 48% de la totalidad de clientes de Antofagasta. El sector más afectado fue el norte de la capital regional. En ese contexto, la empresa dispuso de 52 puntos de reparto ante la emergencia. En tanto, el resto de las comunas de la región no se vieron afectadas por la falla en la planta de agua potable. Al cierre de esta información, los afectados bajaron a 37 mil, aproximadamente el 30% de los clientes. Además, la reposición había comenzado por Bonilla a las 15:00 horas, y se esperaba que finalizara en La Chimba, en donde se esperaba que el agua retornara desde las 21:00 horas.



## Salud: hospitales y atención primaria funcionando de manera normal

● Una de las mayores preocupaciones desde que se provocó el masivo corte de energía el martes, fue qué ocurriría con los servicios críticos, especialmente la salud. No obstante, los hospitales más grandes de la región - el Regional y el Carlos Cisternas, de Calama - informaron que contaban con el respaldo energético ante la emergencia. Y ayer, el balance se mantenía positivo. Mientras, el alcalde Sacha Razmilic confirmó que la atención primaria de la comuna de Antofagasta estaba funcionando con normalidad. Además, dijo que ayer la preocupación se centraba en abastecer los centros de agua, a raíz de los problemas de la planta desaladora. “Estamos tomando los planes de contingencia para asegurar el funcionamiento de los Cesfam, si es que en algún sector en donde haya un corte de suministro de agua”, manifestó el jefe comunal.

